

## Libertad es Asediada Dice Chávez Mena

WASHINGTON, noviembre 15 (EFE).— La eficacia de la organización y sus mecanismos "están en tela de juicio" debido a "fisuras en las relaciones hemisféricas", dijo hoy el canciller de El Salvador, Fidel Chávez Mena, elegido presidente de la XIII Asamblea de la "OEA".

En su discurso de apertura, Chávez Mena, hizo un llamamiento a las naciones del continente para alcanzar la paz, la justicia

—Favor pase a la página 36.

## Toman Posesión Cinco Ministros en Grenada

ST. GEORGE'S, Grenada, noviembre 15 (AP).— Cinco miembros del gobierno provisional de Grenada tomaron posesión hoy mientras Estados Unidos anunciaba que sus fuerzas que ocupan esta isla serían retiradas a más tardar para Navidad.

Gillespie dijo que las tropas

—Favor pase a la página 34.

## Discuten Mantener la Demanda del Petróleo

LONDRES, noviembre 15 (UPI).— Seis ministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo se reunieron hoy para discutir la forma de mantener la demanda mundial de petróleo sin tener que sucumbir a las presiones para reducir el precio, informaron fuentes de la conferencia.

Según las fuentes, la reunión de los seis miembros del comité de estrategia a largo plazo se efectuó a puertas cerradas, y fue presidida por el Ministro del Petróleo de Arabia Saudita, Jeque Zaki Yamani.

Yamani y los Ministros de Venezuela, Argelia,

—Favor pase a la página 19.

## Condenan a Curas que Apoyan Lucha Armada

RECIFE (Brasil), noviembre 15 (EFE).— El arzobispo brasileño de Olinda y Recife, monseñor Helder Camara, ha condenado la postura de los miembros de la Iglesia que apoyan la lucha armada.

A pesar de afirmar que respeta "cualquier actitud tomada como obligación de conciencia", monseñor Helder Camara aseguró que "es una locura pensar que el pueblo pueda conse-

guir su liberación a través de la violencia".

"Todos los ejércitos de América Latina mantienen contactos con el Pentágono, que tiene fuerza suficiente para aplastar cualquier movimiento armado de liberación", agregó el arzobispo durante una entrevista concedida al "Diario de Pernambuco".

—Lo que yo lamento —  
—Favor pase a la página 27.



**SORPRENDE DECLARACION.**— Ankara, Turquía, noviembre 15. El Primer Ministro turco Buland Ulusu dijo hoy que su gobierno se "sorprendió" por la declaración unilateral de independencia de la comunidad turco-chipriota en esa isla. Más tarde del día, Turquía reconoció formalmente el nuevo Estado.



**ASAMBLEA DE LA OEA.**— Washington, noviembre 15. El Secretario General de la Organización de Estados Americanos, OEA, Alejandro Orfila; aplaude hoy al canciller uruguayo Carlos Alberto Maeso, derecha, luego de la presentación de éste en la Asamblea General de la Organización. Con Orfila, aparece el canciller Fidel Chávez Mena, Presidente de la Asamblea.

# Exigen a Sandinismo Cumplir con las Promesas a la OEA

WASHINGTON, noviembre 15 (UPI).— Estados Unidos exhortó al gobierno sandinista a cumplir las promesas democráticas formuladas por la revolución de 1979 a la OEA, para

## Sube el Dólar y el Oro

LONDRES, noviembre 15 (UPI).— El dólar subió hoy en los principales mercados europeos. El oro también subió.

En Zurich, el oro aumentó un dólar, cerrando a 383.50 la onza, ayer cerró a 382.50. En Londres, el oro también subió un dólar, al cotizarse a 383.125 la onza, comparado con 382.125 de ayer.

El dólar subió en Frankfurt de 2.67325 marcos a 2.6765. En París, cerró a 8.1445 francos, comparado con 8.1385 de ayer. En Bruselas cerró a 54.7550 francos belgas, ayer se cotizó a 54.625.

En Zurich, el dólar se mantuvo a 2.16225 francos

—Favor pase a la página 38.

## Cierran el Tráfico en el Danubio

VIENA, noviembre 15 (EFE).— Por primera vez en lo que va de siglo, las autoridades que regulan el tráfico fluvial del Danubio en Austria tuvieron que cortar la navegación por falta de agua.

Un portavoz de la compañía fluvial austriaca "DDSG" señaló hoy a la prensa que el nivel de agua del Danubio descendió hoy a los 70 centímetros en Viena, lo cual imposibilita la navegación en el tramo austriaco y en Baviera, Alemania Federal.

Según el portavoz, los archivos de la compañía indican que la última vez que se registró un nivel tan bajo de agua fue en el siglo XIX.

Al mismo tiempo, el vocero precisó que la interrupción de la navegación causará millones de pérdidas a las empresas internacionales que transitan

—Favor pase a la página 19.

dispar "la resistencia de sus vecinos a la exportación de la subversión y la violencia armada por parte de Nicaragua".

El Subsecretario de Estado norteamericano Kenneth Dam dijo ante la Asamblea General de la OEA que la amenaza que perciben los líderes sandinistas por lo ocurrido en Grenada "plantea algunas preguntas perturbadoras sobre el gobierno de Nicaragua".

Dam, hablando en representación del Secretario de Estado George Shultz, expresó el firme compromiso de Estados Unidos a las gestiones del grupo de Contadora en Centroamérica y a la "substancia" de los 21 objetivos de paz acordados recientemente por los países de la región bajo los auspicios de Venezuela, Colombia, México y Panamá.

También señaló que la OEA "tiene una responsabilidad especial para alentar al gobierno de Nicaragua a cumplir sus promesas" hechas en 1979 a la Organización, en base a los cuales la entidad reclamó el reemplazo del régimen de Anastasio Somoza.

Dam puntualizó que los objetivos de Contadora "subrayan nuestro compromiso a defender la de-

mocracia donde se halle amenazada, a ayudar a construir la democracia donde no exista, y a insistir en que la violación de la democracia desde cualquier sector no debe ser tomada ligeramente por nuestra comunidad de naciones".

El representante estadounidense dijo que esos objetivos "brindan la base

de la solución duradera a muchos de los problemas de la región", y "encarados de una manera amplia, resolverían los temores de Nicaragua y los de sus vecinos".

El funcionario defendió la decisión de Estados Unidos y de varias naciones del Caribe de invadir Gre-

—Favor pase a la página 29.

## Datos Técnicos Sobre "Pershing" y "Cruise"

WASHINGTON, noviembre 15 (EFE).— Los misiles "Pershing-2" y "Cruise", cuyas primeras unidades han comenzado a llegar a Europa, son modernos cohetes nucleares de alcance medio (unos 1.600 kilómetros), que serán capaces de alcanzar los puntos vitales de la Unión Soviética y los países del Este.

En total, la "OTAN" planea instalar en Europa 108 misiles "Pershing-2" (todos ellos en Alemania Federal) y 464 del tipo "Cruise".

Estos últimos se repartirán de la siguiente manera: 112 en Italia (en Comiso, Sicilia), 96 en Alemania Federal, 160 en Gran Bretaña, 48 en Bélgica y otros 48 en Holanda.

En su reunión en la cumbre de diciembre de 1979, la alianza atlántica tomó la llamada "doble decisión", es decir, instalar en Europa los 572 misiles norteamericanos a no ser que las negociaciones de desarme con los soviéticos llegasen a resultados positivos.

El despliegue, que hoy ha comenzado con la llegada de los primeros "Cruise" a la base de Greenham Common (Gran Bretaña), deberá prolongarse en los próximos cinco años.

Los "Pershing-2" tienen un alcance de 1.600 kilómetros y han sido polémicos desde el comienzo de su

—Favor pase a la página 19.

## Grecia:

# Oficial de E.U. Asesinado

ATENAS, Grecia, noviembre 15 (UPI).— Dos hombres armados que se movilizaban en una motoneta asesinaron hoy a un oficial de la marina norteamericana y a su chofer griego en una parada que hizo el automóvil en una luz roja durante la hora del movimiento, informó la policía.

La policía identificó al oficial como el capitán George Tsantes, de 53 años, jefe de la misión naval norteamericana, y al conductor como Nikos Veloutsos, de 46.

Fue el primer oficial norteamericano asesinado el 23 de diciembre de 1975, cuando fue ultimado Richard Welch, jefe de la

oficina de la CIA en Atenas.

Ningún grupo ha reclamado responsabilidad por



**ASESINADO.**— Foto de archivo del capitán George Tsantes.

los asesinatos de hoy y la policía dijo que se había arrestado sospechosos.

Los atacantes realizaron el ataque a las 7.30 de la mañana (1730 GMT) cuando Tsantes era llevado a su trabajo por la congestión de carretera de seis carriles que corre entre Atenas y Kifissia.

Los hombres armados se detuvieron al lado del automóvil de la embajada que conducía a Tsantes en una luz roja y dispararon siete rondas de balas de un revólver calibre .45.

Tsantes murió instantáneamente al ser blanco de cuatro proyectiles que le dieron en el pecho, dos de

—Favor pase a la página 34.